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Vandalizzato il murale di Egonu

LA PELLE DELLA PALLAVOLISTA RIDIPINTA DI ROSA, POI UN PASSANTE FA GIUSTIZIA

Marin e Marmo
alle p. 6 e 7

Congelato l’attacco

Israele, l’Iran
aspetta la tregua
Farruggia e Baquis alle p. 8 e 9

Calendario Pirelli 2025

Elodie su The Cal:
nuda e libera
Desiderio a pagina 25

Torino, non faceva l’elemosina
Ma scoppia la polemica

Il caso
della bimba rom
di due anni
investita e morta
nel parcheggio
dell’ospedale
Jannello a pagina 14

Vandalizzato il murale dedicato
alla pallavolista azzurra Paola
Egonu, davanti alla sede del Co-
ni a Roma: il colore della pelle
di Egonu è stato riverniciato di

rosa. Coperto col bianco anche
il pallone con la scritta ‘Stop ra-
cism’. Il titolo scelto dalla
street artist Laika era «Italiani-
tà». Condanna unanime del van-

dalismo da parte della politica.
In serata un passante ha ridipin-
to il murale riportandolo al suo
colore originale.

Pensioni, via dal lavoro con quota 41
Definito il pacchetto previdenziale che la Lega vuole inserire in manovra: si avrà diritto all’assegno (tagliato) a prescindere dall’età
Il sottosegretario Durigon: «Una quota obbligatoria del Tfr alla previdenza integrativa per aumentare gli assegni dei giovani»

Mirante a pagina 3

Il presidente di Federnuoto

Barelli (FI):
«Ma le regole
sono chiare»

Al rientro da Parigi Giovanni Ma-
lagò, presidente del Coni, ha
espresso amarezza: è curioso
che la norma sul limite dei man-
dati sia stata cambiata in dero-
ga per tutti tranne che per me.

La lotta per il Coni

L’amarezza
di Malagò:
deroghe a tutti
ma non per me

Turrini a pagina 2

D’Amato a pagina 5

Speciale
Serie A & B

L’INTERVISTA
Rossella
Brescia

Mistero a Torre del Lago

Pestato a sangue
per uno zaino
E’ in fin di vita
Di Grazia e Del Chicca a pagina 17

DALLE CITTÀ

Pistoia

Addio a Breschi
Volto genuino
del nostro calcio
Flori in Cronaca

Massa e Cozzile

Fiamme e paura
Le testimonianze
dopo l’incendio
Storai in Cronaca

Pistoia

Caso di Dengue
Ieri è scattata
la disinfestazione
per le strade
Monti in Cronaca
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Pistoia e Valdinievole

Cosa fare a Ferragosto
La guida agli eventi
Flori e Nerli a pagina 5

L’INCENDIO A MASSA E COZZILE: IL RACCONTO DELLA SINDACA MARZIA NICCOLI

«FUOCO FRA LE CASE«FUOCO FRA LE CASE
MINUTI DI TERRORE»MINUTI DI TERRORE»
Storai a pagina 9Storai a pagina 9

Montecatini

Mammianese
I residenti
protestano
«Quanti disagi»
Bernardini e Storai a pagina 10

Caso di Dengue: disinfestazione
Ieri sera l’intervento degli operatori Asl in alcune vie di Pistoia. Il paziente infetto sta bene ed è stato dimesso

Montecatini

Ippica, attesa per il Gp
Una storia lunga 53 anni
Nerli e Galligani a pagina 11

MONTALE

Presto il via ai lavori
per la costruzione
della nuova palestra
Bini a pagina 7

SERVIZIO RIVENDITORI
PER SEGNALARE RITARDI E/O ESAURITI

051/6006039
Lunedì-Venerdì 9.00-13.00 / 14.00-17.00

V enerdì 16 e sabato 17
agosto il punto infor-
mativo della Polizia

Municipale, situato in via Perti-
ni 754/a, sarà chiuso al pubbli-
co. Lo sportello è gestito, per
conto della polizia locale, dalla
società Opensoftware srl che si
occupa, tra i vari servizi, di for-
nire informazioni su verbali e
notifiche, di permettere il ritiro
delle notifiche stesse, di effet-
tuare pagamenti o verifiche sui
versamenti.
Per informazioni ed eventuali
urgenze è possibile rivolgersi
allo sportello della Polizia Muni-
cipale in via Pertini 679, telefo-
no 0573 22022. Da lunedì 19
agosto, l’ufficio sarà aperto
nell’orario consueto: dal lunedì
al venerdì, dalle 8.30 alle 13 e
dalle 14.30 alle 16.30, il sabato
dalle 8.30 alle 12.30.

Pistoia

Chiuso infopoint
dellaMunicipale
per due giorni

IL GIORNO DOPO IL ROGO È SCATTATA LA BONIFICA
SONO ANDATI IN FUMO OLTRE CINQUE ETTARI DI BOSCO

Monti a pagina 2

Il lutto

Se n’è andato Maurizio Breschi
Volto genuino del nostro calcio
Aveva solo cinquantanove anni
Flori a pagina 3

Pistoia

Scuola ’Cino’
Tomasi annuncia
«Riapertura
a settembre»
Monti a pagina 4

cronaca.pistoia@lanazione.it
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Montecatini

MASSA E COZZILE

A 48 ore dall’incendio di Vac-
chereccia, a Massa e Cozzile, la
paura è ancora lì, forte ed evi-
dente, così come forti ed evi-
denti sono i segni del fuoco sui
terrazzamenti, la vegetazione,
le case abbandonate. A trovarsi
faccia a faccia col fuoco c’è an-
che stata la sindaca di Massa e
Cozzile, Marzia Niccoli. Lei ed il
marito sono stati i primi ad ac-
corgersi del fumo che aveva ini-
ziato a salire a poche centinaia
di metri dalla loro proprietà.
«Appena abbiamo visto il fumo
provenire dal vallone sotto casa
nostra – racconta – abbiamo
chiamato i Vigili del Fuoco, do-
podiché mio marito ha chiama-
to le famiglie che abitano nella
zona. L’obiettivo è stato quello
di allertare tutti il più presto pos-
sibile, perché avevamo una
gran paura che l’incendio arri-
vasse alle case abitate».
I soccorsi sono intervenuti nel
giro di alcune decine di minuti e
presto, in cielo, si sono visti an-
che gli elicotteri antincendio.
Quei minuti di attesa, però, so-
no state come ore interminabili.
«Ho temuto il peggio – rivela la
sindaca – perché le fiamme era-
no diventate alte metri, c’erano
lingue di fuoco talmente vicino
da poterne sentire il rumore. Il
vento, fortunatamente, spirava
in senso contrario, mandando
le fiamme verso un edificio ab-
bandonato da molti anni e ri-
sparmiando le case abitate, co-
me la mia o quelle dei vicini».
Una volta arrivati i vigili del fuo-
co, alcuni operatori si sono sin-
cerati, casa per casa, che non ci
fossero minori da evacuare.
«Fortunatamente la mia nipoti-
na non c’era – prosegue la sinda-

ca –, perché altrimenti ci sareb-
be stata la necessità di allonta-
narla per il fumo denso. Sono
stati minuti di terrore, abbiamo
iniziato a tranquillizzarci solo
quando abbiamo visto gli elicot-
teri e i tantissimi pompieri al la-
voro. A loro va il mio ringrazia-
mento, sia come rappresentan-
te dei cittadini che come resi-
dente di quella zona».
Non è stato ancora chiarito co-
me sia partito il rogo che ha
messo in serio pericolo abitazio-
ni e residenti due pomeriggi fa.
Di fatto, però, le fiamme paiono
aver originato da un punto preci-
so, all’angolo della strada nei
pressi di una piccola edicola vo-
tiva dedicata alla Madonna: diffi-
cile pensare ad una combustio-
ne spontanea in un punto così
vicino alla strada e facilmente
raggiungibile. Una volta spento
il fuoco, tutta la zona di via Vac-
chereccia è rimasta al buio fino
a notte fonda a causa dei danni
subiti dalle linee elettriche. «Do-
po tanta paura – conclude la sin-
daca Niccoli – la giornata è con-
clusa con una spaghettata per
35 persone, tutte quelle che era-
no rimaste senza corrente, nel
piazzale di casa mia. Tre chili e
mezzo di pasta con la pomarola
fatta in casa per provare a
sdrammatizzare quello che è
stato un giorno tremendo, per
tutti quanti noi di questa zona».

Francesco Storai
© RIPRODUZIONE RISERVATA

La serata di lunedì
per i residenti
della zona
di via Vacchereccia
è stata di ansia e paura.
L’incendio che ha colpito
la frazione di Vangile
ha sfiorato le case.
In alto l’intervento
di una squadra
dei vigili del fuoco,
sopra la zona boschiva
dopo lo spegnimento
delle fiamme e alcuni
residente nel corso
del sopralluogo di ieri
(Goiorani)

Il racconto dell’incendio
Faccia a faccia con il fuoco
«Abbiamo temuto il peggio»
Il rogo di via Vacchereccia nelle parole di Niccoli, sindaca di Massa e Cozzile
«Vissuto minuti di terrore, poi sono arrivati gli elicotteri e tantissimi pompieri»

LA CURIOSITÀ POSITIVA

«La giornata è finita
con una spaghettata
con 35 persone
per cercare
di sdrammatizzare»

AGOSTO SEMPRE APERTI



•• 10 MERCOLEDÌ — 14 AGOSTO 2024

MONTECATINI TERME

Erbacce alte, cartelli quasi invisibili, buche e un
senso unico alternato divenuto ormai l’incubo di
residenti e turisti. Questo è lo scenario quotidiano
della strada provinciale 633, la cosiddetta Mam-
mianese. Una strada di competenza provinciale
(«e si vede!» ironizzano i residenti), da sempre
piuttosto trafficata, specialmente in questi giorni
di caldo record, con migliaia di automobilisti e mo-
tociclisti a caccia di refrigerio in collina. «Lo stato
di abbandono di questa strada è più che evidente
– puntualizza Giuseppe Romano, vicepresidente
della Pro-loco di Montecatini Alto –. L’elemento
che più provoca disagio è il restringimento di car-
reggiata con senso unico alternato poco a nord di
Vico. Residenti e i turisti non solo viaggiano su
una strada disastrata e pericolOsa, ma devono an-
che perdere tempo ulteriormente con il senso uni-
co alternato».
Lo stesso disagio e condiviso dai residenti delle
zone collinari, specialmente quelle tra Montecati-
ni Alto e Marliana. «Siamo stupiti dall’incuria di
questo tratto – raccontano –, ci sentiamo cittadini
di serie B. Siamo pronti a raccogliere le firme per
chiedere alla Provincia un intervento risolutivo».

Francesco Storai

PONTE BUGGIANESE

Appuntamento fissato per lune-
dì prossimo, 19 agosto, a Ponte
Buggianese per la festa dedica-
ta a Gabriele Rossetti. In piazza
del Santuario si terrà la serata
tutta dedicata al tirato protago-
nista della conquista, in coppia
con Diana Bacosi, della meda-
glia d’oro alle Olimpiadi di Par-
gi. Per l’occasione il sindaco Ni-
cola Tesi e l’amministrazione co-
munale di Ponte Buggianese
hanno allestito un palco su cui
celebrare il loro concittadino
olimpionico, con una festa che
vuole coinvolgere tutta la citta-
dinanza e anche i simpatizzanti
e gli sportivi degli altri comuni
della Valdinievole. Durante la se-

rata il due volte oro olimpico
Rossetti rivivrà, insieme a tutti i
presenti, le emozioni e le sensa-
zioni delle giornate olimpiche
parigine, raccontando le ore e i
dettagli che lo hanno portato a
conquistare l’oro olimpico. Sul

palco interverranno anche Tesi,
il due volte medaglia d’oro di ti-
ro a volo alle Olimpiadi, Luciano
Giovannetti, oltre alle massime
cariche provinciali delle sport,
rappresentanti della Regione To-
scana, il Prefetto e il Questore
di Pistoia.
La festa in piazza del Santuario
sarà presentata dal nostro Ales-
sandro Benigni e dal collega di
Pistoia Sport Federico Guidi . La
serata organizzata per celebra-
re l’olimpionico Gabriele Rosset-
ti terminerà con il taglio della
torta a lui dedicata e con un
brindisi collettivo e poi il cam-
pione pontigiano sarà a disposi-
zione dei tifosi per foto e auto-
grafi.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Persone esauste da buche e disagi

Le voci dei residenti
«Noi cittadini di Serie B
Qui c’è troppa incuria»

MONTECATINI TERME

«Siamo in piena stagione turistica e lo
sfalcio dell’erba lungo la strada pro-
vinciale SP633, nel tratto compreso
tra la Grotta Maona e Vico, non è anco-
ra stato eseguito». La Pro Loco di Mon-
tecatini Alto lancia l’allarme sulle con-
dizioni in cui versa il terreno nel tratto
confinante con la strada. «Certamen-
te – prosegue l’associazione – non è
un bel biglietto da visita per i turisti
chi si recano al Castello per visitare il
suo bellissimo centro storico. Altro
aspetto non secondario, è quello lega-
to alla sicurezza di chi viaggia sul trat-
to in questione a causa della vegeta-
zione spontanea ai lati della carreggia-
ta. Per questo nei giorni scorsi, la Pro
Loco di Montecatini Alto si è attivata
con gli uffici competenti della Provin-
cia e ha contattato il sindaco di Larcia-
no Lisa Amidei, vicepresidente e con-
sigliere con delega alla viabilità. L’as-
sociazione ha posto alla sua attenzio-
ne questa preoccupante situazione
che, purtroppo, perdura da molti anni
e riguarda la manutenzione ordinaria
e straordinaria della strada provincia-
le che attraversa Montecatini nel trat-
to che va dalla Grotta Maona fino al ri-
storante la Baita per poi proseguire
per Marliana e la montagna pistoie-
se».

Amidei ha riferito che, pur compren-
dendo il disagio, c’è stata una riduzio-
ne dei fondi rispetto allo scorso anno.
Non ci sono molte risorse umane e
mezzi per assicurare la manutenzione
di 400 chilometri di strade di sua com-
petenza, Inoltre sono state stabilite
delle priorità per lo sfalcio dell’erba
per cui al momento non ci sarebbero i
fondi necessari.
«La Pro Loco da anni chiede alla Pro-
vincia una programmazione struttura-
le affinché sia garantito il servizio del-
lo sfalcio dell’erba. Ci sentiamo igno-
rati da questi interventi necessari di

manutenzione ordinaria. Alla Provin-
cia, vista la situazione molto difficile
con alcuni tratti pericolosi, chiediamo
che intervenga al più presto. Come
Pro Loco stiamo inoltre valutando, in-
sieme agli abitanti del paese, delle lo-
calità adiacenti e alle attività economi-
che presenti sul territorio, di promuo-
vere una petizione popolare affinché
la Provincia metta finalmente in sicu-
rezza la strada, allargandola dove è
possibile e perché assicuri una costan-
te manutenzione».

Da. B.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Ponte Buggianese festeggia Rossetti
L’evento organizzato dal sindaco Nesi è lunedì alle 21 in piazza del Santuario

Alia Multiutility informa che il servizio di raccolta rifiuti, sia
con sistema porta a porta che a cassonetto stradale, sarà
regolarmente svolto nel corso del mese di agosto sul territorio
dei 58 comuni gestiti ad eccezione della giornata di
Ferragosto. Per la giornata del 15 agosto, infatti, sono previste
variazioni del servizio: non sarà attivo il ritiro di rifiuti
ingombranti a domicilio, resteranno chiusi tutti gli Ecocentri e
non saranno presenti gli Ecofurgoni, regolarmente presenti
per tutto il resto del mese, ad eccezione dell’Ecofurgone
ubicato al Macrolotto zero a Prato. Sempre a Ferragosto, nei
comuni dove è attivo, il servizio di raccolta porta a porta sarà
posticipato al sabato successivo, 17 agosto. Alia informa
anche che i servizi di spazzamento, manuale e meccanizzato,
saranno invariati e proseguiranno per tutto il mese. Nella
giornata del 15 agosto sarà dimensionato in funzione delle
caratteristiche delle aree geografiche interessate, e verrà,
quindi, regolarmente svolto nei centri storici dei comuni a
elevato interesse turistico, oltreché nelle manifestazioni,
mercati ed eventi previsti nella giornata.

Pericolo Mammianese
«Strada troppopericolosa
Pronti a una petizione»
La Pro Loco di Montecatini Alto lancia l’allarme per le condizioni della SP633
«Erba alta ai bordi, nessuna manutenzione: la Provincia intervenga al più presto»

L’elemento
che più provoca
disagio
è il
restringimento
di carreggiata
con senso unico
alternato
a nord di Vico

MONTECATINI TERME
I fatti della città

VALDINIEVOLE

Raccolta differenziata: le info
per la giornata di Ferragosto
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MONTECATINI TERME

Era il 9 agosto 1953 quando
all’ippodromo Sesana si disputò
per la prima volta il gran premio
Città di Montecatini. La prima
edizione di quello che poi sareb-
be diventato un appuntamento
fisso per la cittadina aveva un fa-
vorito netto di nome Birbone ma
l’outsider americano Tryhussey
con Umberto D’Errico in sediolo
fu protagonista di un vero e pro-
prio colpo di scena. E’ l’inizio di
un lungo romanzo, Birbone l’an-
no dopo si ripresentò al via e
non si fece sfuggire l’occasione
per riprendersi la vittoria sfuma-
ta a fil di palo l’anno precedente
ma il riscatto andò oltre, riuscì in-
fatti a conquistare anche l’edizio-
ne 1955. Da allora il gran premio
Città di Montecatini è l’apoteosi
di una stagione che racchiude
questo meraviglioso sport tra
astri nascenti e vecchie glorie.
L’albo d’oro racconta oltre mez-
zo secolo di storia e cultura ippi-
ca. Dagli eterni rivali il biondo
Tornese e il diavolo nero Creval-
core che si alternarono i succes-
si dal 1958 al 1962 con sfide moz-
zafiato al campione americano
Wayne Eden. Il suo rapimento
dal box delle scuderie del Sesa-
na dopo aver vinto il Città di
Montecatini 1975 è ancora oggi
qualcosa di surreale così come il
riscatto di cinquanta milioni di
vecchie lire pagato dopo una
lunga trattativa (la richiesta ini-
ziale era l’esorbitante somma di
trecento milioni ndr) da Pietro
Giudici, titolare della scuderia
Mira II. Il campione americano fu
ritrovato l’otto settembre legato
ad un ulivo a Montescudaio, era
magro e stanco ma sul viale di
casa non smetteva di nitrire dal-
la felicità, era tornato dalla sua
famiglia e lo aveva capito.
Il 1976 fu di nuovo l’estate di
Wayne Eden, il cavallo torna al

Sesana per sfidare sorte e rivali,
il pubblico emozionatissimo che
aveva seguito il caso su tutte le
pagine dei giornali accompagna
una delle vittorie più suggestive
di sempre.
Nell’elenco degli immortali è
d’obbligo inserire anche Delfo, il
genio ribelle che partecipò nel
1977 dopo aver conquistato il ti-
tolo di campione del mondo a
New York. È forse il cavallo più fa-
moso pur non avendo mai vinto
il gran premio, la sua rottura in
partenza e il boato di delusione
del pubblico (i giornali di allora ri-
portano oltre 20 mila spettatori
ndr) è uno dei ricordi più belli
della storia del Sesana. Altra edi-
zione particolare è quella del
1990 quando vinse la femmina
Fiaccola Effe con Roberto Bene-
detti in sulky che fu posticipata
ad ottobre perchè abbinata alla
Lotteria Italia.
I campioni sono davvero tanti
ma l’unico cavallo che è riuscito
a vincere ben quattro edizioni è
Mack Grace Sm, protagonista as-
soluto dal 2011 al 2014. Nell’ippi-
ca da sempre le storie dei cavalli
si intrecciano a quelle degli uo-
mini, personaggi che hanno esal-
tato il mondo delle redini lunghe
tra sfide e leggende, su tutti Nel-
lo Bellei e Vivaldo Baldi a cui non
a caso sono dedicati due gran
premi del trotter termale. E’ pro-
prio il mago Vivaldo Baldi anco-
ra in cima alla classifica con set-
te allori, il primo con Birbone nel
1954 e l’ultimo con The Last Hur-
rah nel 1980.

Martina Nerli
© RIPRODUZIONE RISERVATA

MONTECATINI TERME

La freccia del Nord, il cavallo
con la valigia e lo svedese di Fran-
cia. Questi in sintesi i tre stranieri
di scena nel Città di Montecatini,
Night Brodde, Eclat de Gloire e
Bordeaux. Una presenza quella
dei cavalli esteri che è una co-
stante del grande evento di
mezz’agosto. E di questi tempi
non è per niente scontato vedere
sulle nostre piste trottatori prove-
nienti da oltre confine. Il cavallo
più temibile è senza dubbio lo
svedese Night Brodde, se non al-
tro per il posto d’onore ottenuto
a maggio nel gran premio della
Lotteria. Lo svedese come si dice
in gergo è un cavallo «che spinge
la macchina». Uno dei migliori
specialisti della partenza in circo-
lazione. Il sorteggio però non è
stato dalla sua parte, perchè
Night Brodde ha avuto in sorte
uno scomodo numero cinque.
Una postazione che al Sesana è
tra le peggiori. Bisognerà vedere
cosa deciderà il suo allenatore
guidatore Conrad Lugaer: se ten-
tare il tutto per tutto allo stacco o

invece cercare una posizione tra
i primi e poi serbare energie per
lo sprint finale.
Il francese Eclat de Gloire invece
nella sua batteria ha ricevuto dal-
la Dea bendata un invitante nu-
mero due, ma che l’allievo di Lo-
ris Garcia, non potrà sfruttare più
di tanto perchè è abbastanza len-
to in partenza. Il portacolori della
scuderia Du vieux chene, della
vecchia querce tradotto in italia-
no, è un normanno di dieci anni
che corso ben 118 con 23 vittorie
ma somme vinte per oltre 700mi-
la euro. Questo lo ha portato a do-

versi misurare con i migliori trot-
tatori d’Oltralpe nel suo paese.
Così il suo allenatore e driver Gar-
cia, professionista che frequenta
molto la provincia, ha deciso di
portare il suo Eclat che ha da
quando era puledro, un po’ in gi-
ro in tutta Europa. E infatti il suo
allievo ha vinto più all’estero che
in patria con successi in Belgio,
Svizzera, Spagna e anche nel no-
stro paese con un primo posto
nel Palio dei Comuni di Monte-
giorgio e poi secondo in finale
dietro Akela Pal Ferm.
Infine Bordeaux S, cavallo svede-
se, ma che da quattro anni corre
in Francia. Forse il destino era nel
suo nome. Da maggio di que-
st’anno è passato in allenamento
a Eric Bondo. Con il trainer dane-
se, da anni trapiantato nel nostro
Paese, il cavallo sembra aver tro-
vato una continuità di risultati vi-
sto che è sempre andato a pre-
mio nelle ultime cinque corse di-
sputate. Il suo squillo è stato l’an-
no scorso a Cagnes sur Mer, con
la vittoria nel prix de la Cote Azur,
prova di preparazione all’Ameri-
que. Quella al Sesana sarà la sua
prima apparizione in Italia.

Niccolò Galligani
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Al via tre cavalli stranieri
Attenti a Night Brodde
Al Sesana ci sono anche il francese Eclat de Gloire e lo svedese Bordeaux

MONTECATINI TERME
Domani il grande evento

Il campione Mack Grace Sm

Verso il Gp di Ferragosto
Un lungo romanzo
di storia dell’ippica
aggiornato dal 1953
Storie, aneddoti, astri nascenti e vecchie glorie di una gara ’classica’
L’albo d’oro racconta oltre mezzo secolo di cultura di questo sport
Il ricordo del rapimento di Wayne Eden dopo la vittoria nel 1975

IL RECORD

L’unico protagonista
riuscito a vincere
ben quattro edizioni
è Mack Grace Sm
I trionfi sono arrivati
dal 2011 al 2014

Night Brodde



•• 12 MERCOLEDÌ — 14 AGOSTO 2024

MONSUMMANO TERME

Non si placano le polemiche
sul pasticcio della gestione de-
gli impianti sportivi a Monsum-
mano, mentre parallelamente al-
cuni genitori dei bambini della
scuola calcio Giovani Granata,
stanno già iscrivendo i loro figli
altrove. Sulla questione inter-
vengono i consiglieri comunali
di opposizione Paolo Venturini,
Giuseppe Mignano, Simone
Ciervo, Catia Romani, Luisa Bini
e Matteo Magrini con un «servo-
no interventi urgenti per la ge-
stione degli impianti sportivi di
Monsummano Terme».
Intanto la società Guovani Gra-
nata mantiene pubblicamente il
massimo riserbo sulla questio-
ne mentre il Comune sostiene
che non lascerà i bambini senza
impianti dove giocare. «Sulla fu-
tura gestione degli impianti
sportivi di Monsummano Terme
non vi è chiarezza – intervengo-
no i consiglieri d’opposizione –.
Nell’agosto 2014 con la determi-
nazione dirigenziale numero
505, fu affidata a Polisportiva
Impianti la gestione dei seguen-
ti impianti sportivi comunali: pa-
lazzetto dello sport, palestra di
Cintolese, stadio comunale
Strulli, campi sportivi Loik e Ber-
ti. Successivamente, il 20 no-
vembre 2014, venne stipulata la
concessione seguita da due atti
integrativi e interpretativi del 31
marzo 2016 e dell’aprile 2018.
Nel maggio 2021 la convenzio-
ne in essere tra il Comune e Poli-
sportiva Impianti è stata risolta
in via anticipata consensual-
mente tra le parti. Di fatto, da ta-
le data, il Comune non ha adot-
tato interventi definitivi – prose-
gue la nota – a lungo termine
per la gestione di tutti gli im-
pianti sportivi. Siamo dunque
giunti ad un punto di stallo che
ha provocato la reazione, per
adesso, solo di una associazio-
ne calcistica molto apprezzata
tanto da portarla, ormai alle so-
glie dell’inizio del nuovo anno

sportivo, a lasciare quasi 200
tra ragazzi senza una squadra».
«La gestione degli impianti spor-
tivi è sicuramente una questio-
ne molto complicata e difficile –
prosegue la nota – ma dopo or-
mai tre anni dalla risoluzione del
contratto con Polisportiva, non
è più possibile rimandare il pro-
blema. La coalizione di opposi-
zione lavorerà per trovare solu-
zione». Intanto su Facebook il
sindaco De Caro ha preso posi-
zione sul tema: «L’amministra-
zione sta lavorando perché ai
nostri ragazzi iscritti nei giovani
granati sia garantita la continui-
tà sportiva presso l’impianto del
Loik».

Arianna Fisicaro
© RIPRODUZIONE RISERVATA

La gestione degli impianti sportivi
L’opposizione chiede chiarezza
«Problema non più rimandabile»
Affondo contro De Caro: «Stallo ha provocata la reazione di una società apprezzata come la Giovani Granata»

Chiesina Uzzanese

Punto d’ascolto
per le fatture Taric

PESCIA

Una data lontana 20 mesi: 26
marzo 2026. Gianfranco Bindi
non ci voleva credere, quando
ha letto sul foglio della prenota-
zione rilasciatagli dal Cup la da-
ta in cui avrebbe dovuto presen-
tarsi in Oculistica, per effettua-
re una visita. «Devo fare una
OCT, una tomografia ottica a ra-
diazione coerente, e campo visi-
vo – ci spiega – propedeutici al-
la successiva visita oculistica.
Per i primi due non riesco ad
avere riscontri, la risposta è sta-
ta ‘ritorni fra un mese’. Allora ho
chiesto se era possibile, intan-
to, fissare la visita; mi hanno ri-
sposto ‘si può fare’, e hanno fis-
sato la data. Mi sono sentito ma-
le, psicologicamente. Ma com’è
possibile? Non si riesce a trova-
re una data per OCT e campo vi-
sivo, e al Cup mi fissano la data
per la visita al 2026. Qualora an-
dassi ad effettuare la visita a pa-
gamento, sfrutterò quella del
26 marzo 2026 come visita di
controllo. Adesso riprovo: an-
drò in farmacia, per provare a
fissare nuovamente la visita; ma

quello che mi interessa davvero
è fare OCT e campo visivo, e
per quei due esami non si riesce
ad avere un appuntamento…».
Diciannove mesi per effettuare
una visita. Liste chiuse per le vi-
site specialistiche. Tempi di atte-
sa che stanno spingendo molti
a rivolgersi al privato, e come ci
spiegano alcuni agenti, anche a
tutelarsi stipulando polizze di
copertura per le spese sanitarie
nelle assicurazioni. Il reparto di
Oculistica del Ss.Cosma e Da-
miano è sempre stato un’eccel-
lenza, la qualità del servizio of-
ferto dagli specialisti pesciatini
ha portato nella struttura cittadi-
na pazienti provenienti da tutta
Italia.

Emanuele Cutsodontis
© RIPRODUZIONE RISERVATA

La protesta

«Appuntamento a marzo 2026
per fare una visita specialistica»

V
Dal maggio 2021
il Comune non adotta
interventi definitivi
a lungo termine
per campi e palazzetti

Valdinievole

Le parole dei familiari
«Nebbia sta bene»

In questi giorni sono arrivate le
prime fatture Taric a Chiesina Uz-
zanese. ’Chiesina e le sue frazio-
ni’, gruppo di minoranza in consi-
glio comunale, apre un punto di
ascolto e confronto presso la se-
de in via Garibaldi 5, davanti al
Municipio, dalle ore 17 alle 19 di
lunedì 19 agosto e mercoledì 21
agosto 2024.

VALDINIEVOLE
I fatti del territorio

«Nebbia sta bene e vogliamo far-
lo sapere a tutti». Lo afferma la
famiglia di Romano Bonari, det-
to Nebbia. Le rassicurazioni arri-
vano dopo che nei giorni scorsi
a Montecatini era partito un tam
tam sulla presunta scomparsa
dell’uomo. Tanto che sabato
scorso su una nostra pagina era
apparsa un’inserzione di saluto a
lui dedicata.

11 MATRIMONIALI
 

Marco avvocato, 48 enne, celi-
be bella presenza. vorrei incontrare una 
donna carina, dinamica, intelligente che 
abbia voglia di condividere i miei molti 
impegni lavorativi i miei molti interessi cosi’ 

come tranquille e romantiche cene. ottiimo 
incontro!! Amarsi Per Sempre Cell. 392-
2160908 Tel. 055-2399079
56 anni bella presenza, mi chia-
mo Roberto. Raffinato, ottimo lavoro, 
divorziato senza figli. Vorrei conoscere una 
donna sincera, carina, affettuosa e femmi-
nile amante dei viaggi per stabilire rappor-
to di seria convivenza. Cerco max. pari età 
anche con figlio. Amarsi Per Sempre Cell. 
392-2160908 Tel. 055-2399079
Marta 40 anni dolce, simpatica, credo 
ancora nell’amicizia nell’amore e nella fa-
miglia. cerco un uomo comprensivo, dolce 
e generoso.,ho un buon impiego, non mi 
manca niente se non un grande amore. 
ti cerco max 50 enne anche con figlio. 
chiamami!! Amarsi Per Sempre Cell. 392-
2160908 Tel. 055-2399079
Elena vedova, 64 enne, sono una 
persona sincera, simpatica e leale , anco-
ra giovanile e piena di spirito vorrei poter 
condividere la mia vita con un uomo genti-
le, premuroso, educato per seria relazione. 
Amarsi Per Sempre Cell. 392-2160908 Tel. 
055-2399079
Anna, 56 vedova, infermiera profes-
sionale, mora, occhi verdi, piena di vita e 
grande solitudine nel cuore. conoscerebbe 
un uomo intenzionato seriamente a creare 
un rapporto di coppia importante e duratu-
ro. max. 65 enne. ottimo incontro!! Amarsi 
Per Sempre Cell. 392-2160908 Tel. 055-
2399079
Bancario, 68 anni ben portati,
sono vedovo da tempo, con un figlio gran-
de e sposato. Mi chiamo Filippo. La vita non 
mi ha privato di gioie né tenuto al riparo 
da dure prove, ma nessuna è tanto amara 
quanto quella della solitudine e dell’isola-
mento affettivo. Eppure mi mantengo anco-
ra giovanile e curato nell’aspetto, di animo 
sereno e disponibile al dialogo. Non voglio 
credere che tu ignorerai questo mio appel-
lo privandoci della reciproca compagnia. 
Incontriamoci subito!!! Amarsi Per Sempre 
Cell. 392-2160908 Tel. 055-2399079
Gianni, 56 enne divorziato. ca-
rattere aperto e solare conoscerebbe per 
serio legame signora femminile di buona 
cultura, premurosa e spontanea. max. 
50 enne anche con figli. ottimo incontro!! 
Amarsi Per Sempre Cell. 392-2160908 Tel. 
055-2399079
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Pistoiese, torna a parlare patron Iorio
«Scarso supporto dall’imprenditoria locale»
Il presidente ’inaugura’ il nuovo sito arancione con una lettera non priva di affondi: «Noto che alcuni sono diffidenti, se non contrari»

PISTOIA

Sergio Iorio prende nuovamen-
te carta e penna e scrive un’al-
tra lettera aperta alla città con
un lungo messaggio in cui chie-
de di stare uniti, ma nel quale, in
modo anche poco velato, non ri-
sparmia un paio di stoccate
all’imprenditoria locale e ad una
piazza ancora frammentata da
quanto avvenuto negli scorsi
mesi. Il presidente arancione, at-
traverso una lunga lettera pub-
blicata sul sito del club, tornato
attivo e visitabile dopo settima-
ne di attesa, ha deciso di ester-
nare – senza contraddittorio al-
cuno – il suo pensiero, parlando
dei primi mesi vissuti alla guida
del club arancione, raccontan-
do anche i motivi che lo hanno
portato ad assumersi una re-
sponsabilità così importante.
«Anche se lo avevo ’promesso
da bambino’ - si legge - è sem-
pre e solo stato un sogno. Mai
avrei pensato che la Pistoiese
per sopravvivere avesse biso-
gno di me. Gli sciagurati eventi
degli ultimi anni, unitamente al-
la mancanza, oggi, di un’alterna-
tiva locale, mi hanno forzato a
prendere la decisione di mante-
nere la questa ’promessa’, espo-
nendomi in prima persona per

non permettere che la Pistoiese
sparisse ma, al contrario, che
con me o senza di me potesse
avere un futuro radioso e gioio-
so». Non è la prima volta che Io-
rio sottolinea apertamente l’as-
senza di alternative, soprattutto
all’interno dell’imprenditoria lo-
cale, assenza che di fatto lo
avrebbe «costretto», se così si
può dire, a prendere l’iniziativa
a titolo personale.
Divisivo è anche il tema legato
alla tifoseria. Una parte di essa
ha risposto presente, accoglien-
do l’appello di Iorio e della nuo-

va proprietà di stare vicini alla
squadra. C’è però chi ancora è
diffidente verso la nuova realtà
calcistica cittadina, soprattutto
per le modalità, che non tutti rie-
scono a ignorare e che in moltis-
simi conoscono anche nelle sfu-
mature, con cui si è arrivati alla
nascita della Pistoiese Fc. «Il 4
giugno ho presentato un proget-
to – prosegue Iorio – percepen-
do il calore dei tifosi fisicamen-
te presenti quel giorno a testi-
moniare che, anche senza im-
prenditori pistoiesi al mio fian-
co, non sono solo ed esiste un

gruppo di tifosi che ha dimostra-
to immediato entusiasmo per il
progetto. Dopo il 4 giugno ho
cominciato a comprendere me-
glio l’ambiente della Pistoiese
calcistica di oggi, sperando che
questa non sia rappresentata
dai social – attacca –, dai quali
cerco di stare lontano. Sicura-
mente noto ancora molta diffi-
denza, se non addirittura una mi-
noranza di contrari al progetto:
è qualcosa su cui riflettere e a
cui dare il giusto peso nel tem-
po». Iorio è un manager esperto
e sa bene che comprendere i

motivi di tanta diffidenza è fon-
damentale per trovare alleanze.
Perché una cosa è la passione
dei tifosi, un’altra sono le scelte
degli sponsor.
Il tema del tifo riguarda da vici-
no anche la campagna abbona-
menti, il cui andamento non è
stato reso noto dalla società:
ma forse non è un caso che que-
sta sia stata prolungata fino al
31 agosto, a discapito dell’inizia-
le chiusura della prima fase che
sarebbe dovuta essere il 19 ago-
sto, concedendo quindi altro
tempo a coloro che vorranno so-
stenere gli arancioni fin dall’ini-
zio. «Sono fiero ed orgoglioso
delle persone che hanno accet-
tato questa sfida – ha quindi
concluso il presidente – perché
convinti, non solo della bontà
del progetto, ma del futuro so-
stegno e coinvolgimento della
città di Pistoia e del supporto di
tutti i tifosi». I segnali sono chia-
ri: per vincere serve l’aiuto da
parte di tutte le componenti.
Perché ripartire completamen-
te da zero è sempre una difficol-
tà in più e c’è anche il valore del-
le avversarie che non renderan-
no la vita facile alla Pistoiese. Al-
la fine, come sempre e per fortu-
na, sarà il campo ad emettere
l’ultimo verdetto.

Michele Flori

CALCIO
Serie D

MONTECATINI TERME

Lunedi 12 agosto è stato il tur-
no dell’inizio della preparazione
del Valdinievole Montecatini
che al centro sportivo Brizzi di
Margine Coperta ha cominciato
a sudare in vista del campiona-
to di Promozione ormai alle por-
te. L’organico pressoché al com-
pleto si è presentato agli ordini
di mister Ennio Pellegrini per ca-
pire su quali condizioni indirizza-
re le linee guida da approfondi-
re nel proseguo della stagione.
Insieme al trainer il neo diretto-
re sportivo Simone Pisani, cono-
sciutissimo in Valdinievole in
quanto ’vecchia volpe’ delle
aree di rigore con i colori della
Polisportiva Uzzanese, Pescia e
lo stesso Valdinievole Monteca-
tini tanto per citare alcuni nomi,

che con i suoi gol faceva sogna-
re le tifoserie. Ed è proprio mi-
ster Pellegrini che si presenta
senza scomporsi: «Abbiamo no-
ve undicesimi dello scorso an-
no – ha commentato Pellegrini –
l’ossatura è quella più importan-
te. Siamo all’ inizio, abbiamo vi-
sto il girone che ci hanno asse-
gnato, è un ’gironaccio’, con
tanti derby con quadre della no-
stra zona. Vedo tante squadre
che ambiscono a fare un cam-
pionato di livello, poi ci sono
squadre che si impegnano mol-

to senza arrivare a quello che
vorrebbero, mentre dall’altro la-
to succede che quelle che me-
no ti aspetti sono più avanti di
te. Quindi devi lavorare e devi
tenere lo spogliatoio unito per
minimizzare i rischi. Dopo la re-
trocessione, noi ripartiamo pra-
ticamente da zero, vedremo
che indicazioni ci daranno le pri-
me amichevolei, anche se si sa
il calcio d’estate lascia il tempo
che trova. Il nostro obiettivo è
quello di fare gruppo subito, di
lavorare forte perché vogliamo
farci trovare pronti fin dai primi
impegni ufficiali».
Il direttore sportivo Pisani si è
espresso così: «Nel calcio serve
anche la fortuna – ha detto il diri-
gente termale –, l’ importante è
lavorare senza pressioni, solo
così si smorzano tensioni e an-
che la fortuna ti può aiutare».

Stefano Incerpi
© RIPRODUZIONE RISERVATA

L’esultanza dei calciatori orange nel test con la LarcianeseL’immagine con cui Sergio Iorio ha accompagnato la lettera

Promozione

Il Valdinievole Montecatini ha iniziato a sudare
Pellegrini: «Dopo la retrocessione si riparte da zero»

L’ANALISI SUL CAMPIONATO

«Girone tosto
con tanti derby
e squadre attrezzate
Dobbiamo partire
subito forte»
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BASKET

Mateo Chiarini è sbarcato a
Montecatini. L’Mvp dello scorso
campionato di Serie B Naziona-
le e super colpo di mercato de
La T Tecnica Gema Montecatini,
ha raggiunto la città con la mo-
glie due giorni fa direttamente
dalla sua Cordoba, dove il gioca-
tore ex Pielle Livorno ha passato
gli ultimi mesi. È nche per pren-
dere confidenza con il clima tor-
rido di questi giorni che la guar-
dia albiceleste si è messa subito
a lavoro svolgendo ieri mattina
una seduta di allenamento a ba-
se di tiro e scarico al PalaPertini
di Ponte Buggianese, dove il gio-
catore continuerà svolgere un
programma di lavoro personaliz-
zato fino a venerdì. Chiarini poi
non si è negato a qualche scat-
to con i ragazzi del settore gio-
vanile e con alcuni tifosi, i quali
hanno accolto naturalmente
con grande entusiasmo l’arrivo
del loro nuovo beniamino che
prenderà la canotta numero 2,
ovvero il numero che lo accom-
pagna da quando giocava in Ar-
gentina.
Nei giorni scorsi Gema ha co-
municato la numerazione uffi-

ciale per la stagione
2024-2025, con i ’vecchi’ Passo-
ni e Savoldelli che hanno mante-
nuto rispettivamente il numero
17 e il numero 9. Cambia invece
Marco Di Pizzo che passa dalla
canotta numero 28 alla numero
5. Numeri a cifra singola anche
per molti nuovi arrivi: Burini si
prende il 3, Toscano il 7, Acun-
zo avrà il numero 4 e il giovane

Gattel la canotta numero 8. Be-
din manterrà la 15 che aveva an-
che a Fabriano, stesso discorso
per D’Alessandro che continue-
rà ad indossare la numero 11,
mentre Albelli e Cellerini si ri-
prenderanno rispettivamente il
19 e il 61 che indossavano nella
loro ultima stagione in rossoblù

F. Pal.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

La novità

La T Gema, Chiarini è in città e già si allena
Sorrisi e foto con i tifosi per la stella argentina

BASKET

Un lungo video-messaggio pub-
blicato fra ieri e lunedì sui canali
social del club per chiamare a
raccolta il popolo di fede He-
rons in vista di una stagione che
si preannuncia «impegnativa ed
esaltante»: così il presidente
rossoblù Andrea Luchi ha volu-
to rompere il silenzio delle ulti-
me settimane, parlando a ruota
libera delle vicende tecniche ed
extra campo della sua Fabo He-
rons Montecatini e inquadrando
l’annata che per gli aironi è or-
mai alle porte (domenica ci sarà
lo start ufficiale con il raduno al
PalaPertini).
Il tema principale non poteva
che essere l’esilio lontano dal
PalaTerme in restyling, speran-
do che questo si riveli il più bre-

ve possibile: «Sta per prendere
il via la quarta stagione della no-
stra storia e saremo senza Pala-
Terme nell’anno in cui ci sarà re-
cord di partite da giocare – esor-
disce il numero uno montecati-
nese - Saremo soggetti ad un ve-
ro tour de force senza preceden-
ti, perché giocheremo e ci alle-
neremo in tre palazzi dello sport
di altrettante città, le cui ammi-
nistrazioni dobbiamo necessa-
riamente ringraziare, avremo
38 partite di regular season da
affrontare, con ben 8 turni infra-

settimanali e tante trasferte lon-
tano da Montecatini. Se dovessi-
mo arrivare in fondo a tutte le
competizioni ci troveremmo a
dover giocare circa 55 partite
l’anno, forse qualcosa di più.
Per questo stiamo lavorando du-
ro per potenziare ulteriormente
la nostra struttura organizzati-
va: lo facciamo dando la massi-
ma importanza alla pianificazio-
ne e cercando di tenere tutti i
nostri collaboratori coinvolti.
Sono questi infatti gli unici fatto-
ri, assieme ovviamente al lavoro
in palestra, che ci possono ren-
dere ancora più competitivi
all’interno di una stagione così
lunga e impegnativa».
Luchi traccia un bilancio anche
della campagna acquisti estiva
che ha visto l’approdo alla corte
di coach Federico Barsotti di Ma-
strangelo, Trapani e Klyuchnyk

oltre ai giovani Fernandez Lang,
Giannozzi e Aminti: «Abbiamo
ingaggiato sei nuovi giocatori,
tre senior e tre under che sono
tutte prime scelte, lavoriamo
senza sosta dal 13 giugno e ab-
biamo fatto esattamente tutto
ciò che avevamo in mente, poi
sarà il magico rettangolo 28x15
il giudice estremo che valuterà
il nostro operato: di solito i cam-
pionati si vincono da maggio in
poi ma il nostro mantra è da
sempre affrontare una partita al-

la volta e cercare di vincerle tut-
te. A partire dall’impegno in Su-
percoppa LNP della terza setti-
mana di settembre, alla quale
siamo orgogliosi di poter parte-
cipare e che affronteremo per
competere al massimo delle no-
stre possibilità. Siamo carichi
come sempre, più di sempre e
ci prepariamo ad iniziare il no-
stro cammino con grande ambi-
zioni e una fiducia altissima».

Filippo Palazzoni
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Un’altra unione tra società nel
ciclismo toscano e stavolta in
quello pistoiese. L’accordo è tra
due società storiche come la Po-
lisportiva Milleluci di Casalguidi
e la Giusfredi Vangile. L’accor-
do si può definire anche collabo-
razione per quanto riguarda la
categoria allievi, in quanto sia la
società pistoiese che quella del-
la Valdinievole continueranno
ad avere una propria affiliazione
e programmi organizzativi indi-
viduali. Lo scopo in un momen-
to difficile per tesserare e segui-
re giovani nel ciclismo, si riferi-
sce alla prossima stagione, con
gli esordienti che dalla Pol. Mille-
luci passano negli allievi ed
avranno la possibilità di conti-
nuare la loro attività in una so-
cietà, la Giusfredi che offre le
adeguate garanzie. Ma le due
società sono pronte anche ad in-
serire giovani di altre società o
che intendono provare nel cicli-
smo. La squadra avrà prevalen-
temente atleti allievi del primo
anno (classe 2010) e quindi pro-
venienti dagli esordienti, ma
nessuna preclusione per quelli
del 2° anno, felici di poterli inse-
rire in organico se capiterà l’oc-
casione.

Antonio Mannori

Una bella escursione per chi
ama andare in bicicletta e la sali-
ta. È l’Etna Stage Experience or-
ganizzato in Sicilia da due ex
campioni professionisti del pe-
dale, Paolo Alberati e Giovanni
Visconti con l’ascesa di salite da
versanti che portano i nomi di
campioni delle due ruote, come
Alberto Contador (da Nicolosi al
Rifugio Sapienza), Tom Dumou-
lin (da Pedara al Rifugio Sapien-
za), Giovanni Visconti (da Ragal-
na a Piano Vetore), il colombia-
no Chavez. Un viaggio del quale
faceva parte anche il dottor
Maurizio Benucci. C’erano nel
gruppo anche alcune rappre-
sentanti femminili e il viaggio
sull’Etna è stata anche l’occasio-
ne per inaugurare la stele in ono-
re di Giovanni Visconti, l’ex pro-
fessionista (34 vittorie in carrie-
ra con 3 titoli italiani conquista-
ti) che risiede da anni sul Montal-
bano nella zona di San Baronto.
Un viaggio per i ciclisti con oltre
4.000 metri di dislivello con
pendenza media attorno al 7/8
per cento. Un’esperienza diver-
sa insomma nel Parco Ciclistico
Etna per i partecipanti, presagio
per altri iniziative che saranno
organizzate sicuramente in futu-
ro.

Antonio Mannori

Fabo, Luchi a ruota libera
«Stagione tour de force»
Il presidente chiarisce: «Senza PalaTerme la nostra attività sarà su tre campi»
E sulla composizione della squadra: «Sei nuovi giocatori, tutte prime scelte»

OBIETTIVO SUPERCOPPA

«Siamo orgogliosi
di poter partecipare
Carichi più di sempre
La nostra fiducia
resta altissima»

Mateo Chiarini insieme a un tifoso de La T Gema Montecatini

Ciclismo

Gli amanti del pedale
vanno in escursione
nel Parco ciclistico Etna

Ciclismo

Accordo per gli Allievi
fra Milleluci Casalguidi
e Giusfredi Vangile

Andrea Luchi, presidente degli Herons (Goiorani)

BASKET
Serie B Nazionale
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«Incanto Liberty»: e dal Tettuccio
sfilano undici carrozze d’epoca
Tutti gli appuntamenti della Valdinievole, dove l’evento di punta sarà il Gran Premio all’ippodromo Sesana
E poi festa nella grotta a Mon summano, cinema sotto le stelle, grigliate e la Fiera degli uccelli canori

VALDINIEVOLE

Per la giornata più calda
dell’estate, domani, giorno di
Ferragosto, la Valdinievole offre
a cittadini e turisti un’ampia
scelta. Iniziamo da Montecatini
Terme che oltre al tradizionale
appuntamento con le corse dei
cavalli, alle ore 19,30, offre pas-
satempi per tutta la giornata:
dalle ore 9 allo Stabilimento Tet-
tuccio, i volontari dell’associa-
zione «Angeli del bello» acco-
glieranno i visitatori con il tradi-
zionale omaggio floreale. Alle
ore 11, nel piazzale vicino al Tet-
tuccio, sarà possibile ammirare
la sfilata delle undici carrozze
d’epoca che partecipano a «In-
canto Liberty», le stesse che, la
sera, saranno all’ippodromo per
accompagnare in pista i cavalli
al via nel gran premio. Apertura
straordinaria con orario 10-12 e
16-19 del Mo.Ca, Museo di Arte
Contemporanea di Montecatini,
a Palazzo Comunale, dove sarà
possibile visitare gratuitamente
lo spazio espositivo. Imperdibi-

le l’appuntamento all’ippodro-
mo Sesana per il 72° Gran Pre-
mio Città di Montecatini. Ingres-
so 10 euro, gratuito per gli un-
der 18. Nel prezzo del biglietto è
compresa la maglietta comme-
morativa. Per gli amanti della
musica anni ‘80-’90’-2000 alla
grotta Maona, dalle 22.30, con
Massimo Dj Bani per la festa
«Ferragosto in grotta». A Mon-
summano Terme invece alle ore
21.30, a Villa Renatico Martini, ci-
nema sotto le stelle con la proie-
zione del film «Assassinio a Ve-

nezia» di Kenneth Branagh. Co-
sto del biglietto 7 euro. Chiesina
Uzzanese propone qualcosa di
più originale, dalle ore 5 e per
tutta la giornata al Parco Sandro
Pertini la 42° Fiera degli uccelli
canori. Per chi cerca un pò di fre-
sco a Vellano, sulle montagne
pesciatine, dalle ore 20, in piaz-
za, la sagra «Grigliate al chiar di
luna» accompagnata dal concer-
to rock di Rick Hutton e la sua
Acoustic Band. Ancora in colli-
na, e questa volta a Marliana,
dalle ore 20 in piazza la sagra

«Senti come mi brace» dedicata
alla carne alla griglia con la fa-
mosa rosticciana di dinosauro.
Il tutto accompagnato da musi-
ca dal vivo e balli con l’orche-
stra. Al Galleno, al campo sporti-
vo, dalle ore 20 la 53° edizione
Sagra della bistecca con l’esibi-
zione dell’orchestra da ballo Or-
nella e Manuela Ross. Spostan-
dosi verso Altopascio, e più pre-
cisamente alle Spianate, trovia-
mo la 45° Sagra della Polenda a
palle con musica dal vivo del re
del liscio Mario J. Fox. Interes-
sante l’iniziativa proposta
nell’area collinare del Montalba-
no: ore 8.15, la Chiesa di San Ba-
ronto in Piazza Fra G.Giraldi è il
punto di partenza della passeg-
giata con visita alla chiesa e alla
cripta romanica di San Baronto.
La camminata ha una durata di
3 ore con 5 chilometri da percor-
rere a piedi, la partecipazione è
gratuita, ma occorre prenotare
allo 0573.766472. Passeggiata
e visita condotta da Michela Del
Negro, guida ambientale auto-
rizzata.
 Martina Nerli

PISTOIA

Come si trascorre il Ferrago-
sto? Ovviamente in compagnia,
ma come fare a scegliere tra ma-
re, montagna e città? Sicura-
mente un tuffo rinfrescante –
per modo di dire – può essere il
miglior modo per provare a con-
trastare il caldo torrido di questi
giorni, ma per coloro che prefe-
riscono non spostarsi troppo an-
che la città offre soluzioni in cui
rifugiarsi. A Pistoia, in occasio-
ne del lungo ponte di Ferrago-
sto, da domani, giovedì 15 a do-
menica 18 agosto, i Musei Civici
saranno aperti tutti i giorni dalle
ore 11 alle 19. Saranno quindi vi-
sitabili il Museo Civico d’arte an-
tica in Palazzo Comunale, il Mu-
seo dello Spedale del Ceppo, il
Museo del Novecento e del Con-
temporaneo di Palazzo Fabroni,
oltre alla mostra Revox di Federi-
co Tiezzi «Dai Ritratti di fine mil-
lennio (1986) a Vasari. Le Vite
(2021-2023)», che rimarrà alle-
stita a Palazzo Fabroni fino al 15
settembre. Negli stessi giorni, e
con gli stessi orari, sarà possibi-
le inoltre visitare la chiesa di
San Jacopo in Castellare, con in-
gresso gratuito fino a un massi-
mo di 50 persone. Coloro che
andranno alla ricerca di fresco
nell’Appennino Pistoiese potran-
no scoprire «Il giardino incanta-
to», installazione multimediale
dedicata all’arazzo millefiori nel
Palazzo dei Capitani di Cutiglia-
no, dalle 10 alle 12.
Nel cuore della città di Pistoia
saranno visitabili anche l’Antico
Palazzo dei Vescovi e San Salva-
tore, aperto dalle 10 alle 19, il Pa-
lazzo De’ Rossi dalle 10 alle 20,
e la Fortezza di Santa Barbara
dalle 8.30 alle 13.30. A Piteccio
l’intera giornata di domani sarà
dedicata alla Festa dell’Assun-
zione, evento a cura di Anva
Confesercenti Pistoia. Il pro-
gramma prevede la celebrazio-
ne della messa alle 11 e alle 17,
mentre alle 18 ci sarà la proces-
sione lungo le vie del paese, ac-
compagnata dalla banda musi-
cale. A seguire, alle 21, ballo in
piazza col complesso «Dia e
Nando», col termine dell’evento

fissato per la mezzanotte. A Le
Grazie si potrà assaporare un
«antipasto» di Ferragosto stase-
ra, mercoledì 14: alle 21, alla par-
rocchia, è infatti previsto l’ap-
puntamento con la processione
di Santa Maria, a cura della Filar-
monica Borgognoni. Gli amanti
delle Chiese potranno trovare ri-
paro nella Cattedrale di San Ze-
no, aperta a Ferragosto con ora-
rio 8.30-12.30 e 16-18 con in-
gresso libero, e nella Chiesa di
Sant’Andrea, visitabile dalle
9.30 alle 12.30, anche in questo
caso con ingresso libero. La
chiesa di San Giovanni Fuorcivi-
tas rimarrà aperta tutti i giorni
dalle 16 alle 19. Nessun riposo
nemmeno per Pistoia Sotterra-

nea, aperta anche domani con
visite guidate alle 10.15, 11.30,
12.30, 15 e 16.30.
Qualche chilometro fuori Pisto-
ia, in quel di Collodi, il Parco di
Pinocchio sarà aperto dalle 10
alle 19 e dalle 17 fino alle 18.30 è
prevista una cocomerata con
una fetta di anguria offerta a tut-
ti i visitatori. All’Abetone inve-
ce, per i più golosi, ecco la fiera
Chocomoments, che porterà
nel cuore della montagna pisto-
iese maestri cioccolatieri, pro-
duzioni artigianali e show coo-
king. L’evento inizierà proprio
domani, giorno di Ferragosto, a
partire dalle 9.30, e terminerà
domenica 18.
 Michele Flori

UN LUNGO PONTE

Le aperture e gli orari
Ingresso gratuito
per San Jacopo in
Castellare restituita al
suo antico splendore
Gli appuntamenti
di Piteccio, Le Grazie
e di Collodi

VERSO FERRAGOSTO
La nostra guida per chi resta in città

Un’immagine dell’installazione multimediale dedicata all’Arazzo Millefiori

Viaggio nell’arte e nella fede
tra musei, mostre e chiese
Feste, processioni e musica
Già da oggi sono tante le occasioni per conoscere meglio i monumenti e la loro storia
A Cutigliano rivive il «Giardino incantato» l’installazione multimediale del Millefiori

«Incanto
Liberty»: domani
la sfilata delle
undici carrozze
d’epoca














